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 признание

Благодарность  
от президента
Губернатор Челябинской области Михаил Юревич 
у себя в резиденции вручил выдающимся южно-
уральцам медали, грамоты и объявил о присвоении 
почетных званий за заслуги в различных сферах 
деятельности.

Среди награжденных – машиностроители, энергетики, 
работники культуры, коммунальщики, металлурги. За до-
стигнутые трудовые успехи, многолетнюю добросовестную 
работу и активную общественную деятельность заместитель 
главы города Магнитогорска Олег Грищенко удостоен бла-
годарности главы государства. Среди отмеченных также 
генеральный директор ОАО «Автомобильный завод «Урал» 
Виктор Корман, тренер ДЮСШ олимпийского резерва № 2 
Виктор Слободчиков и другие.

 церемония

Сталь Магнитки  
для «Мистралей»
На балтийском заводе в санкт-Петербурге со-
стоялась церемония спуска на воду кормовой части 
вертолетоносца «владивосток» типа «Мистраль». 
Металл для построенной на балтзаводе части ко-
рабля поставил Магнитогорский металлургический 
комбинат.

Напомним, что в июле 2009 года на ММК вошел в 
строй уникальный толстолистовой стан «5000» произ-
водительностью 1,5 млн. тонн в год, продукция которого 
предназначена и для судостроения. В сентябре прошлого 
года Магнитка получила одобрение процесса производ-
ства судостали известным сертификационным обществом 
Bureau Veritas (Франция). По результатам аудита ММК 
получил сертификат одобрения в качестве производителя 
стального листового проката для судостроения.

Необходимость в получении одобрения Bureau Veritas 
возникла именно в связи с планируемыми поставками 
судостали для строящегося во Франции десантного 
корабля-вертолетоносца типа «Мистраль», который дол-
жен поступить на вооружение ВМФ России.

Согласно контракту, «Владивосток» должен войти в 
состав ВМФ в 2014 году, а «Севастополь» – в 2015-м. 
Эти вертолетоносцы станут самыми крупными надво-
дными кораблями российского флота после авианосца 
«Адмирал Кузнецов». 

 партнерство

Мордашов сменил 
Лисина
Гендиректор оао «северсталь» алексей Мордашов 
избран на должность президента некоммерческого 
партнерства «Русская сталь» на годовом собрании 
членов объединения, сообщает «Русская сталь».

Ранее этот пост занимал Владимир Лисин, председатель 
совета директоров ОАО «НЛМК». В. Лисин остался членом 
наблюдательного совета «Русской стали». На должность 
вице-президента «Русской стали» и председателя управ-
ляющего комитета был избран Игорь Хороший (от ОАО 
«Мечел»). В наблюдательный совет вошли также Александр 
Абрамов (Evraz), Евгений Зубицкий (ОАО «Туларчермет»), 
Игорь Зюзин (ОАО «Мечел»), А. Мордашов, Дмитрий Пум-
пянский (ОАО «ТМК»), Виктор Рашников (ОАО «ММК»), 
Алишер Усманов («Металлоинвест»). Председателем на-
блюдательного совета избран И. Зюзин.

Некоммерческое партнерство «Русская сталь» объеди-
няет крупнейших производителей металлургической про-
дукции в РФ. Партнерство было создано в 2001 году по 
инициативе крупнейших российских меткомпаний.

 отрасль

Переходят  
на четырехдневку
Evrazplc рассматривает возможность сокращения 
рабочей недели на Западно-сибирском метал-
лургическом комбинате. Причина – проблемы со 
спросом в металлургической промышленности, 
сообщает Reuters.

Предполагается, что предприятие будет переведено на 
четырехдневную рабочую неделю. В качестве альтер-
нативы управляющая компания может также сократить 
размер заработной платы сотрудникам. Окончательное 
решение Evraz озвучит в июле. Ранее сообщалось, что 
меткомпания планирует сократить расходы в 2013 году 
примерно на 10 процентов.

Напомним, в связи с прекращением выпуска листового 
проката закрылся листопрокатный цех на ОАО «Евраз 
ЗСМК» в Новокузнецке. Причина консервации произ-
водства – отсутствие перспектив загрузки его мощностей. 
Высвобождается около 400 человек: машинисты кранов 
металлургического производства, слесари-ремонтники, 
обработчики поверхностных пороков металла, резчи-
ки, нагревальщики, клеймовщики, штабелировщики, 
электромонтеры, вальцовщики, уборщики металла, опера-
торы поста управления, бригадиры, мастера, контролеры 
ОТК и другие. В числе сокращаемых 36 пенсионеров, 
120 женщин.

 лента новостей
■ Председатель Госкомитета Башкирии по транс-

порту и дорожному хозяйству Ильяс Муниров расска-
зал о новой дороге: Стерлитамак–Магнитогорск. Как 
сообщает FreshUfa.com, дорожники должны приступить 
к строительству уже в этом году. Трасса решит многие 
проблемы жителей Башкирии, да и магнитогорцам будет 
как раз кстати. Благодаря этому проекту из Стерлитамака 
можно будет напрямую выехать в Сибай, Старосубхангу-
лово, Белорецк и другие населенные пункты.

■ Официальная численность бедных в Россий-
ской Федерации занижена почти втрое, считают в 
Институте социологи РАН. По данным социологов, 
25 процентов граждан испытывают лишения в самом 
необходимом – питании, жилье или медуслугах. Бедным 
считается тот, среднемесячный доход в семье которого 
ниже 8848 рублей. Такие доходы имеют, по данным 
исследования, 23 процента опрошенных. К основным 
причинам бедности респонденты относят длительную 
безработицу, болезни и инвалидность.

■ Международное энергетическое агентство про-
гнозирует замедление роста спроса на газ к 2018 
году. По новым оценкам, он увеличится на 2,4 про-
цента, а не на 2,7 процента, как ожидалось раньше. 
Объясняется это прежде всего низким спросом на газ в 
Европе. Тем не менее, к 2018 году жителям Земли по-
требуется 4 трлн. кубометров газа в год (сегодня – 3,4 
трлн. кубометров). При этом 30 процентов мирового 
спроса на газ обеспечит Китай. С 2018 года поставки 
туда начинает Газпром.

■ В областной клинической больнице № 3 от-
крылось первое на Южном Урале отделение для 
реабилитации больных, перенесших инсульт. Оно 
завершает формирование регионального сосудистого 
центра на базе медучреждения, сообщили в пресс-
службе регионального Минздрава. Теперь в больнице 
сформирован полный медицинский цикл для лечения 
таких пациентов.

■ По данным ООН, количество лиц, инфицирован-
ных ВИЧ, в мире превышает сегодня восемьдесят 
миллионов человек. Более 30 миллионов уже умерли 
от СПИДа. В России число носителей вируса составляет 
более 700 тысяч, из них более 22 тысяч – южноуральцы. 
Наш регион на протяжении многих лет входит в десятку 
по количеству заболевших.

Курс на рубль

300МиллиоНов  
Рублей
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 проблема | питьевая вода из уникальных природных водохранилищ уходит на полив грядок

с наступлением лета в Магни-
тогорске вновь зазвучала «во-
дная» тема. одной из причин 
тому стали массовые перебои 
с водоснабжением в поселках 
левобережной части города. На 
прошлой неделе на аппаратном 
совещании мэр города подчер-
кнул: горожанам необходимо 
рационально использовать пи-
тьевую воду. 

Б
ыли зафиксированы случаи, 
когда питьевой водой полива-
ли… камни и тротуары у домов 

– чтобы спастись от палящего солнца и 
духоты. Трест «Водоканал» разослал в 
СМИ информацию о том, что водозабо-
ры работают на предельной мощности, 
а также сообщение о фактах массового 
полива огородов питьевой водой. В 
своем обращении водоканальщики 
даже призывали бдительных граждан 
сообщать о таких фактах. Ведь, к при-
меру, в поселке Коммунальном, ряд 
домовладений лишены нормального 
снабжения питьевой водой с утра и до 
позднего вечера. Получается: одни по-
ливают свои посадки, моют машины, 
а другим – весь световой день невоз-
можно ни душ принять, ни еду приго-
товить. В адрес Водоканала последнее 
время регулярно поступают жалобы 
жителей поселков. Без воды, скажем, 
остаются те, чьи дома расположены 
выше остальных. Их претензии обо-
снованы – люди платят за воду, а ее 
попросту нет.

Не во всех поселках есть поливоч-
ный водопровод, но безудержный 
рост водопотребления зафиксирован 
и там, где поливочную воду подают 
регулярно: по графику дважды в не-
делю. Связано это с тем, что, не имея 
водомеров на водопроводе с питьевой 
водой, потребители поселков платят за 
нее по нормативу совсем незначитель-
ные суммы. И таких «экономистов» на-
считывается немало. Резон очевиден: 
зачем платить по счетчику, если, грубо 
говоря, за пару-тройку сотен рублей в 
месяц можно лить воду бесконечно? А 
то, что сосед с верхней улицы побрить-
ся может только глубокой ночью – это 
его проблемы.

Подобная логика стала одной из при-
чин несбалансированного расхода воды 
в целом по левому берегу. Естественно, 
ухудшилось ее качество: Водоканал 
максимально увеличил мощность по-
дачи воды, которая активно вымывает 
из старых труб все взвеси.

На сегодня новых водных ресурсов 
у Магнитогорска нет. «Запас прочно-
сти», созданный в 2011 году с пуском 
новых скважин на 18-й насосной, ис-
черпан с приходом нынешнего лета.

Об этом журналистам рассказал 
главный технолог треста «Водоканал» 
Александр Лисовой. Разговор шел не 
в кабинете, а на Верхне-Кизильском 
водозаборе – как раз возле новых 
скважин.

– В рамках инвестиционной про-
граммы для увеличения объемов 
поставки питьевой воды горожанам 
построили три здания под две новых 
скважины в каждом на водозаборе, 
питающем левобережную часть горо-

да, – пояснил Александр Николаевич. 
– Увеличили производительность 
водозабора в среднем на восемь тысяч 
кубометров в сутки. Это пятая часть 
всей воды, поднимаемой на Верхне-
Кизильском водозаборе, который 
обеспечивает около шестидесяти про-
центов потребностей левобережья. На 
полную мощность новые скважины 
вышли в текущем году.

Предыстория появления новых 
скважин такова: запасы водозабора 
в последние годы бы-
стро иссякали. Особенно 
критичным это стало в 
период засухи несколько 
лет назад. Требовалось 
разведать новые источ-
ники воды. В конце 2011 
года гидрогеологиче-
ская экспедиция закон-
чила обследование территории и по 
ее рекомендациям построили новые 
скважины. Реализация проекта по 
обустройству скважин и водоводов до 
насосной станции обошлась почти в 
50 миллионов рублей – это средства 
Водоканала. Вся техническая «начин-
ка» – импортная. Водоводы же до на-
сосной станции – полипропиленовые, 
а не металлические.

Таким образом, был создан неко-
торый запас прочности. Но хватило 
его ненадолго. Ситуация вновь обо-
стрилась в последние недели: общее 
потребление воды городом увеличи-

лось на семь-восемь процентов. А 
если «вычленить» левобережье, то там 
увеличение составило двадцать про-
центов. Система питьевого водопрово-
да не рассчитана на то, чтобы массово 
поливать грядки. И даже если вода в 
резервуарах есть, то при столь значи-
тельном скачке уровня потребления 
она просто не может дойти до каждого 
крана поселян левого берега. По заве-
рениям водоканальщиков, пока воды 
на водозаборах достаточно, но есть 

серьезная проблема с ее 
распределением в часы 
максимального водоот-
бора потребителями.

Какой выход? Строить 
новые скважины кон-
кретно под левый бе-
рег? Гидрогеологи на 
этот вопрос ответили 

отрицательно. Территория Верхне-
Кизильского водозабора ими хорошо 
изучена. Возможностей и резона 
бурить здесь новые скважины нет. 
Сейчас здесь 37 скважин глубиной 
90–100 метров. Насосы расположены 
на отметке около 50 метров. Вывод: 
необходимо беречь и максимально 
экономно использовать то, чем об-
ладаем.

Во многом проблему могла бы ре-
шить система поливочного водовода. 
Несколько лет назад была построена 
насосная станция в районе поселка 
Коммунальный – к Водоканалу она 

никакого отношения не имеет. Но 
система водоводов не развита: не все 
поселки запитаны уральской водой. 
Если бы вопрос с сетью поливочного 
водовода решился, то это облегчило 
бы проблему с нехваткой питьевой 
воды летом. 

По словам Александра Лисового, 
рычаги воздействия на нерадивых по-
селян, бездумно расходующих питье-
вую воду в ущерб своим же соседям, 
есть. Правда, он не конкретизирует 
суть этих «рычагов». Кроме того, в 
обозримой перспективе может быть 
создан новый водозабор, питающий 
город.

В ближайших планах у треста 
«Водоканал» – создание новой обез-
зараживающей станции на Верхне-
Кизильском водозаборе. В середине 
августа проект должен быть готов и 
закуплена установка по производству 
гипохлорита. Это позволит уйти 
от технологии применения хлора. 
Реализация проекта займет не меньше 
года.

Через месяц-полтора будут начаты 
работы по замене двух водоводов диа-
метром 600 миллиметров. Полностью 
на «пластик» будет заменен изношен-
ный участок длиной около километра. 
В будущем пластиковые водоводы 
должны полностью сменить металли-
ческие, что, безусловно, положительно 
скажется на качестве поступающей в 
город питьевой воды 

сухие краны  
и влажные грядки

«запас прочности»,  
созданный в 2011 году  
с пуском новых скважин, 
исчерпан с приходом 
нынешнего лета

Такую сумму пла-
нируется выделить 
в следующем году 
на защиту заданий 
ЕГЭ. Расходы уже 
включены в проект 
бюджета.

Новый министр экономического развития не 
советует населению переводить российские 
деньги в иностранную валюту.

«Нынешний уровень колебания рубля не ниже 
того, что был несколько лет назад. И населению, и 
бизнесу нет никакого смысла и стимула переходить 
из рублей в иностранную валюту», – сообщил гла-
ва Минэкономразвития Алексей Улюкаев в эфире 
«Итоговой программы» на НТВ. Он заметил, что 
Центральный банк по плану движется к режиму 
свободно плавающего рубля для контроля за уров-
нем инфляции.

Министр посоветовал сберегать деньги в без-
наличной форме и на банковских счетах. И за-
верил, что российские банки на сегодня обеспе-

чивают надежность вкладов, в России действует 
обязательная система страхования депозитов до 
700 тысяч рублей. И по новому закону страховка 
вырастет до одного миллиона рублей.

Еще одно очень привлекательное качество 
российской банковской системы, по мнению 
министра, – доходность. И это дает неплохое 
основание для инвестирования. Улюкаев подчер-
кнул, что не видит рисков для резкого падения 
цены на нефть. «Цены на нефть – это серьезный 
вопрос, так как произошли глобальные из-
менения на сырьевом рынке. Но мне кажется, 
что прогнозируемое значение, а это 101 доллар 
за баррель, которое заложено на ближайшую 
перспективу, – является резонным и весьма до-
стойным», – сказал он.


